

COLUMNAS DE 7 DE MAYO 2020

COLUMNA ASALTO A LA RAZÓN

AUTOR CARLOS MARÍN

DIARIO MILENIO

Regreso a clases... ¿De contagio?

Sin datos confiables del número aproximado de personas contagiadas pero a sabiendas de que abundan las que sin tener síntomas pueden transmitir el virus letal, ninguna de las autoridades implicadas ha modificado la fecha del probable regreso a clases anunciado por la Secretaría de Educación: el lunes primero de junio.

De ser así retornarán a las aulas de 256 mil 277 planteles (muchos son físicamente el mismo con doble turno) 36 millones 635 mil 816 alumnos de enseñanza básica (inicial, preescolar, primaria y secundaria), media superior (bachillerato general, bachillerato tecnológico —incluye el profesional técnico bachiller, antes Conalep— y profesional técnico), superior (técnico superior universitario o profesional asociado, licenciatura, especialidad, maestría y doctorado, así como la educación normal en todas sus especialidades), dos millones 100 mil 277 docentes y una población indefinida de personal administrativo y de intendencia, así como todo el comercio informal que suele instalarse afuera de las escuelas, lo cual arroja un total superior a los 38 millones 916 mil 277 alumnos y profesores que registra la SEP en el estudio Principales Cifras del Sistema Educativo Nacional 2018-2019 bajo la titularidad del secretario Esteban Moctezuma.

Y a esa multitud añádanse los involucrados en su movilización: padres y madres que acompañan a sus hijos de ida y vuelta, más choferes del servicio público de transporte.

Si, como ha dicho el subsecretario Hugo López-Gatell, al número de contagiados plenamente detectados cabe multiplicársele para estimar cuántos portan covid-19, y si los positivos de ayer sumaban 27 mil 637, el número de afectados debe rondar este jueves por los 221 mil 96, ¿cuántos de los casi 40 millones de estudiantes y profesores y de los incalculables restantes que retornarán a las escuelas habrán sido infectados y a cuántos les podrán transmitir la enfermedad?

Como nadie lo sabe, lo mejor, por extremo que parezca, será que ni el primero de junio ni el primero de julio ni en agosto se reanuden las actividades escolares y que, aunque solo falta por cubrir la cuarta parte del año de estudios, el ciclo se dé por perdido. Después de todo, un año “perdido” es casi nada cuando se trata de niños y jóvenes que, de mantenerse resguardados, tienen el resto de la vida para continuar capacitándose.

De por sí es muy poco probable que las “clases a distancia” estén teniendo sentido, sobre todo en la enseñanza básica porque las niñas, niños y jóvenes tienen en las escuelas el entorno apropiado para educarse. Una especie de *ecosistema* que de ninguna manera se asemeja al de su casa, donde sobre todo las madres carecen de la preparación y de la oportunidad de auxiliarles, además de que muchísimas familias ni siquiera tienen servicio de internet o, de tenerlo, no han podido equipar a sus hijos con una tableta ni una computadora.

Inimaginables los riesgos para la salud y la aplicación de la “sana distancia” que, sin duda, debiera seguirse conservando.

COLUMNA EN PRIVADO

DIARIO MILENIO

AUTOR JOAQUIN LOPEZ DORIGA

Redes: ¿en qué momento dejaron de ser benditas?

*Estamos en la misma tempestad,
pero no en el mismo barco.*

Florestán

Estamos en la víspera de alcanzar el pico de la pandemia, muchos hospitales empiezan a estar saturados, México ocupa el lugar 16 en el total mundial de muertos por el covid, sigue faltando equipo médico, el personal sanitario agota sus capacidades profesionales y emocionales, la economía se desploma en caída libre hasta tocar lo peor de la depresión de 1929 de acuerdo con el Banco de México, el desempleo dispara, el enojo, que no mal humor social, hace crisis por el confinamiento, la violencia intrafamiliar alcanza reportes no vistos por la presión de la convivencia obligatoria, el número

de homicidios dolosos toca máximos históricos, el de la producción mínimos, Pemex se hunde, la ruptura con el sector empresarial se ahonda y el Presidente se queja de las redes sociales, antes benditas.

Y entiendo el agobio.

Nunca, ni en sus peores pesadillas pensó en una crisis de esta magnitud. Una de sus aversiones era, precisamente ésta, la crisis económica, la otra era un conflicto con Donald Trump, que ha evitado, pero el despeñadero económico es de dimensiones inconmensurables, en parte porque la crisis encontró a México descolocado, tras el decrecimiento del año pasado, y la virulencia de la pandemia, lo que nadie pudo haber previsto y que no puede venir como anillo al dedo a nadie, menos a su transformación, que pone en duda y riesgo.

Pero de ahí a buscar culpables en las hasta hace unos días *benditas redes sociales*, para las que ordenó una investigación y ayer dedicó gran parte de la mañanera con ese reconocido especialista en el tema que es Jenaro Villamil, es otra cosa que solo puedo entender como un distractor, para las mismas redes, en medio de esta debacle imprevista.

Porque bien, que investigue, me parece estupendo, pero que incluya a los operadores de *granjas* y *bots* de su gobierno, que se pagan con dineros públicos.

RETALES

1. CLASES. Hubo indignación porque una materia de las clases a distancia en secundaria habla sobre neoliberalismo. Al hacer una consulta a la SEP, me dijeron que esa materia está contenida en un libro de tercero de secundaria autorizado en 2014 para el ciclo 2015-16, es decir, que ese es su origen;

2. EQUIPO. Santiago Nieto, titular de la UIF, visitó el Centro de Procesamiento Electrónico de Datos del SAT, que parte compró en el pasado reciente y cuya adquisición ha sido cuestionada por legisladoras de Morena, pero no revisado a fondo por autoridad alguna. Es tiempo, Santiago, aunque el poder económico sea enorme;

3. CONGRESO. Por primera vez en la historia moderna el Senado y la Cámara de Diputados se encuentran cerrados y el Congreso suspendido. al punto de suspender las sesiones de la Comisión Permanente hasta *nuevo aviso*, de lo que no hay registro en el México moderno.

COLUMNA TRASCENDIO

DIARIO MILENIO

QUE muchos tuits después de cuestionar acciones y omisiones del gobierno federal y de su partido, el legislador morenista Porfirio Muñoz Ledo estalló anoche en la red social y acusó tanto a “picapleitos internos” como a “amarranavajas externos” de intentar socavar “la unión histórica de la 4T”, y todo porque una agencia internacional lo entrevistó y, según dijo, confundió sus declaraciones para enfrentarlo con la administración de AMLO.

QUE los senadores del PAN hicieron un llamado al Ejecutivo para que se ponga en marcha un paquete de apoyos por encima de la línea de bienestar urbana y ayudar así a la gente más pobre del país, en momentos en que hay que enfrentar la actual y futura crisis económica que provocará la emergencia sanitaria por el covid-19. A ver si alguien los escucha, porque el Consejo Coordinador Empresarial, por ejemplo, ayer tuvo que ser muy enfático con eso de que su plan enviado a Presidencia es “tercera llamada”.

De pasadita, en voz de Martha Márquez Alvarado, la bancada exigió el cese de Jorge Alcocer, Hugo LópezGatell y Zoé Robledo. Casi nada.

QUE entre las conclusiones del webinar titulado Mercados de energía y acuerdos de la OPEP, organizado por la Udlap Jenkins Graduate School, figuran que México pierde unos 30 dólares por barril producido de petróleo con el precio actual, la certidumbre de que hay que optar por las energías renovables, la posible pérdida del mercado asiático, la urgencia de cambiar el modelo de negocio de Pemex y la convicción de que no se debe ver a esa empresa como en los años 80. Participaron Leonardo Beltrán Rodríguez, Monserrat Ramiro Ximénez, Eduardo Prud'Homme y Rosanety Barrios Beltrán. _

inodemia Ya ingresamos al lenguaje un nuevo término: infodemia, una pandemia informativa donde pulula el virus de las noticias falsas. Es cierto, la novedad de la comunicación por las redes sociales no deja de sorprendernos, incluso a quienes ejercemos el periodismo. Las medidas para evitar el contagio de un infovirus son: uno, dudar, dudar siempre; dos, contrastar la información, y, tres, no circularlas sin antes verificar la fuente responsable de donde provienen. **Donceles**

Universal:

[Nuevo federalismo /](#)

Luis Felipe Bravo Mena (p.10-11)

Excélsior

: [Deliberar /](#)

Juan José Rodríguez Prats (p.14)

Universal:

Serpientes y Escaleras / [López - Gatell vs. Narro ¿A quién le creemos? /](#)

Salvador García Soto (p.6)

Universal:

[Covid-19 y elecciones /](#)

María del Carmen Alanís (p.11)

Milenio:

Día con Día / [A mitad del río](#) /

Héctor Aguilar Camín (p.3)

Excélsior:

Arsenal / [Una mentira más: se aplanó la curva](#) /

Francisco Garfias (p.4)

Financiero:

La Feria / [Bartlett Jr. pandemia y la "ganancia sustancial"](#)

/ Salvador Camarena (p.33)

Universal:

En Tercera Persona / [Señor presidente: hay otros datos](#) /

Héctor de Mauleón (p.5)

Excélsior

: Razones / [Energía: el desprecio a la IP](#)

/ Jorge Fernández Menéndez (p.12)

Financiero:

Uso de Razón / [Avisos de dictadura](#) /

Pablo Hiriart (p.28)

Financiero:

Estrictamente Personal / [Infodemia](#) /

Raymundo Riva Palacio (p.30)

Eje Central:

Ayuda de Memoria / [El neoliberal de izquierda](#)

/ Raymundo Riva Palacio (PP-4)

Reforma: [Templo Mayor](#) (p.10)

Universal: [Bajo Reserva](#) (p.2)

Universal: [Kiosko](#) (p.13)

Excélsior: [Frentes Políticos](#) (p.15)

Economista: [La Gran Carpa](#) (p.46-47)

Financiero: [Confidencial](#) (p.27)

Crónica: [Pepe Grillo](#) (p.3)

24 Horas: [¿Será?](#) (p.2)

La Razón: [Rozones](#) (p.2)

Reporte Índigo: [Redes de Poder](#) (p.3)

El Sol de México: [A la Sombra](#) (p.2)

El Heraldo: [Sacapuntas](#) (p.2) ContraRéplica: [Tiraditos](#) (p.2)

- **ae en 64.5 % la venta de automóviles nuevos. Grandes pérdidas en el sector automotriz**
- **Las empresas que más han vendido, en línea, son Nissan y General Motors**
- **Las cadenas premium sufren severo golpe**
- **Llama Alexander Rábago a dar uso a la “línea sin violencia” para denunciar casos**
- **Edomex, tercera entidad del país en defunciones por coronavirus**
- **Habilitó UAEM tres rutas de transporte con destino a 10 sedes hospitalarias**

La comercialización de automóviles nuevos vive uno de sus peores momentos en el país, lo que obligará a los propietarios de agencias a replantear su gasto operativo, toda vez que el segundo trimestre del 2020 se observa perdido, por ejemplo en Abril las ventas cayeron en 64.5 por ciento, cifra dramática en ingresos.

El Instituto Nacional de Estadística, Geografía e Informática (INEGI) dio a conocer cifras que calificó de preocupantes la Asociación Mexicana de la Industria Automotriz (AMIA), pues en abril la venta de vehículos ligeros nuevos fue de 34 mil 903 unidades, lo que representó un decremento de 64.5 por ciento en relación al mismo periodo del 2019.

Así como otros rubros de la economía formal e informal experimentan un futuro dramático en México, el primer cuatrimestre del 2020 representa pérdidas medibles para la industria automotriz, porque las ventas apenas sumaron 331 mil 580 unidades, cifra que significa una caída del 23.12 por ciento, comparado con el mismo ejercicio del 2019.

Los números confirman que ante la Jornada Nacional de Sana Distancia, en la coyuntura de la pandemia del coronavirus, generaron cierre de negocios no esenciales pero además hay una gran incertidumbre en los habitantes quienes no ven interés en comprar un vehículo nuevo, tampoco en contraer deudas con un posible financiamiento.

Las expectativas no mejoran pues las medidas de “cuarentena” continuaron en Mayo y posiblemente parte de Junio, toda vez que en el centro del país los casos confirmados de coronavirus continúan a la alza, mientras que en otras entidades apenas enfrentarán lo peor.

Aún cuando las actividades se puedan retomar para el tercer trimestre del año (Julio-Septiembre), no se garantiza que la gente salga corriendo en busca de cambiar o adquirir su automóvil, porque de por sí los diferentes sectores de la economía resultarán muy afectados y carecen de ganancias.

No obstante, la AMIA ha insistido a las autoridades que el sector automotriz ingrese en la clasificación de actividades esenciales con la finalidad de reanudar pronto operaciones en pisos de venta.

En el estado de México se estiman 250 distribuidoras de automóviles nuevos, mismas que generan fuentes de empleo para más de 20 mil familias.

Las agencias están operando en línea a través de plataformas de internet, además se comprometen a entregar los vehículos con documentación en regla, así como mantener los precios de inicio de año, pese a la fluctuación del dólar americano que es inestable.

Los vehículos que más se vendieron en Abril son de Nissan con seis mil 919 unidades, sin embargo en el mismo periodo del 2019 la cifra fue de 18 mil 275; la cifra más baja se presentó en Jaguar, con dos coches y Smart, con ninguno.

La segunda marca con más ventas en Abril fue General Motors, con cinco mil 716 unidades; contra 16 mil 148 en el mismo mes del año anterior; en tercer lugar Volkswagen que incluye las submarcas Audi, Bentley, Porsche y SEAT, con cuatro mil 774, pero en el ejercicio comparado correspondieron 13 mil 989 coches.

Toyota fue la cuarta concesionaria en ventas, con tres mil 386 unidades, pero la cifra está por debajo de la mitad que se logró en abril del 2019 cuando se vendieron siete mil 245.

Las agencias con menores ventas fueron Infiniti, con 22 autos; Isuzu, con 18; Acura, con 13. Las ventas totales en 2020 fueron de 34 mil 903 vehículos, mientras que en abril del 2019, el monto fue de 98 mil 346, lo que significa una caída de 64.5 por ciento.

Atajos

Por la izquierda: El Síndico de Naucalpan, Maximiliano Alexander Rábago, mantiene comunicación con los habitantes a través de redes sociales, ayer explicó los diferentes tipos de violencia familiar y contra las mujeres, donde recordó que quienes se encuentran en esta situación deben pedir ayuda en la “línea sin violencia”, 8001084053, donde contarán con asesoría, hasta asistencia y traslado a refugios cuando está en riesgo la integridad física de las personas.

El edil subrayó que los refugios, cuya localización es secreta, tienen la posibilidad de recibir a mujeres e hijos que padecen violencia, mismas que funcionan a partir de una red nacional.

Alexander Rábago explicó que la Fiscalía General de Justicia cuenta además con el call center 8007028770, en donde se reciben denuncias a efecto de tener conocimiento sobre temas de violencia contra la mujer.

El edil señaló que si algún ciudadano escucha algún acto de violencia familiar entre sus vecinos, tiene la posibilidad de hablar a las líneas referidas para hacer denuncias.

Por el centro: El estado de México es la tercera entidad del país en mayor número de defunciones ligadas al coronavirus, con una cifra de 244 casos, la primera es la Ciudad de México, con 604, en segundo sitio Baja California, con 326.

Al corte de anoche, el saldo de casos positivos de covid-19 es cuatro mil 661; mientras que los municipios con mayor número son Nezahualcóyotl, con 623; Ecatepec, con 599, Naucalpan, con 346; Tlalnepantla, con 286; Chimalhuacán, con 264; Chalco, con 199; Atizapán de Zaragoza, con 158; Ixtapaluca, con 158; Toluca, con 152; Nicolás Romero, con 150; Tultitlán, con 149; Izcalli, con 145; Tecámac, con 140; Valle de Chalco, 123, Huixquilucan, con 110.

La cifra de personas hospitalizadas es de mil 104; de las cuales 177 están intubadas; del total, mil 089 se encuentran en nosocomios públicos y solamente 15 en privados.

Los cuatro mil 661 casos positivos se encuentran en 105 municipios, en 14 de estos solo hay un caso positivo; por lo que en 20 no se ha presentado uno solo.

El Laboratorio Estatal de Salud Pública ha procesado hasta el momento cinco mil 268 pruebas de covid-19, de las cuales mil 844 resultaron positivas.

Por la izquierda2: El diputado Nazario Gutiérrez Martínez, presidente de la Comisión de Comunicaciones y Transportes de la LX Legislatura mexiquense, solicitó al gobernador Alfredo del Mazo Maza que genere y promueva apoyos económicos para el sector del transporte público y de turismo en la entidad, similares a los que ya otorga el gobierno de la Ciudad de México, derivado de la emergencia sanitaria por Covid-19.

En un pronunciamiento dirigido al gobernador, el diputado de morena le solicita que instruya al secretario de Movilidad del gobierno estatal, Raymundo Martínez Carbajal, a que implemente acciones y programas concretos de apoyo, pues diariamente, los transportistas están perdiendo hasta 60% de sus ingresos, ya que como lo mandató la Secretaría de Movilidad en la gaceta del pasado 22 de abril, solo pueden transportar 50% del cupo autorizado.

Por el centro2: La Universidad Autónoma del Estado de México (UAEM) habilitó tres rutas de transporte con destino a 10 sedes hospitalarias del Valle de Toluca, que permitirán el traslado gratuito a mil 465 estudiantes del área de la salud que realizan su servicio social.

A partir de este jueves 7 de mayo el Potrobús, llevará a los alumnos de las facultades de Medicina, Enfermería y Odontología, la Administración 2017-2021 de esta casa de estudios puso a su disposición el transporte universitario de lunes a domingo y días festivos.

El rector de la UAEM, Alfredo Barrera Baca, indicó que ante la contingencia sanitaria por la COVID-19 el servicio se habilitó bajo las medidas estrictas de higiene y sanitización, que incluyen la limpieza de las unidades después de cada corrida, así como acciones de protección para los operadores, quienes en todo momento usarán careta y guantes; además, de acuerdo con las disposiciones del gobierno estatal, las unidades viajarán a la mitad de su ocupación.

COLUMNA COMENTARIOS

AUTOR LUIS NOVELO

DIARIO DE MEXICO

Filas

En Plaza Satélite, en Naucalpan, también hay filas; claro que guardan la sana distancia, usan cubrebocas, pero no dejan de ser filas para recoger el regalo del Día de las Madres en el Palacio de Hierro. La Plaza está cerrada al público para evitar contagios, pero operan bancos y almacenes con pedidos vía internet; los estacionamientos están en tinieblas, pero los pedidos están a la orden del día para celebrar el 10 de Mayo. Como si las mamás se fueran a sentir en medio de una pandemia porque no reciben un regalito o porque no tienen una gran comilona. El mejor regalo sería cuidarlas en sus casas, alejarlas de un posible contagio. Y no faltará quienes lleven mariachis, norteños o tambora, porque “no creen” en el Covid-19. Es increíble esta necesidad de la gente ante este virus que llena hospitales y lleva a la muerte ...Sería bueno que la iglesia católica, que es la que tiene más devotos, lanzara un mensaje para lograr convencer a la gente de que esta pandemia provoca muertes, que los médicos no estudian para matar, sino para salvar a la gente. Y me refiero a la iglesia católica, porque ya lo están padeciendo en carne propia, con dos sacerdotes contagiados por coronavirus, uno de la diócesis de Tlalnepantla y otro de Cuautitlán Izcalli. El arzobispo de Tlalnepantla, **José Antonio Fernández**, lamentó lo que ocurre con esta enfermedad, aunque en este caso particular manifestó su confianza de que se recuperarán ambos sacerdotes. El alcalde panista de Apaxco **Daniel Parra**, nos comentó que afortunadamente en su municipio sólo se han registrado dos casos de personas contagiadas por Covid-19, pero están tomando las medidas necesarias para evitar contagios, siguiendo al pie de la letra las indicaciones del sector salud, y que afortunadamente la gente ha respondido bien... En Naucalpan, el organismo de agua OAPAS tiene cobros a domicilio, para facilitar este trámite a negocios, familias y empresas, que no quieren trasladarse a pagar a oficinas, con un trámite sencillo, informó Ricardo Gudiño, titular del organismo.

COLUMNA SE COMENTA

DIARIO MILENIO

QUE de acuerdo con el reporte diario de homicidios, de la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana del ámbito federal, entre el 01 y el 30 de abril se registraron 240 homicidios en el territorio mexiquense, más del doble de los cometidos en Ciudad de México, y con los que ahora suman mil 85 asesinatos en el primer cuatrimestre de 2020; es decir, que cada día se han iniciado nueve carpetas de investigación por esta causa. Quizá efecto de la cuarentena, este índice disminuyó 27.7% respecto al 2019 en Edomex, sin embargo, en abril se cometieron aquí 9.6% de los homicidios ocurridos en el país. QUE en temas más optimistas, al alcalde de Toluca, Juan Rodolfo Sánchez Gómez, en breve anunciará una serie de medidas para activar la economía en el municipio que atraviesa por la contingencia sanitaria, como la entrega de créditos y apoyos a través del Fondo de Apoyo a los Emprendedores Toluqueños (Fontol). Los primeros beneficiados serán del comercio formal e informal; ello significa que el ayuntamiento tratará de matar dos pájaros de un tiro: incentivar el comercio establecido y apoyar a los informales.

QUE ayer le mencionábamos los esfuerzos de las autoridades de Ecatepec para apoyar a los más necesitados en la contingencia, sin embargo siempre hay negritos en el arroz: cada vez se hace más eco de las denuncias de morenistas acerca del millonario despendio de algunos en este municipio. Señalan especialmente a la primera síndico Lorena Salas Lemus y al segundo Daniel Andrés Sibaja González. Del mismo modo, están en entredicho Azucena Cerrillo Vázquez, León Felipe Riovalle Salazar

y Miguel Ángel Juárez Franco, primera, segundo y cuarto regidores, respectivamente. Este "equipo" gasta 13.6 millones de pesos al año en asesores y ayudantes.

QUE por si fuera poco su exceso para el erario, y la insensibilidad ante la situación y la necesaria política de austeridad, los cinco ediles son los únicos del cabildo que han rechazado la iniciativa del presidente municipal, Fernando Vilchis Contreras, para donar una quincena de su salario y así brindar apoyo a las familias damnificadas por la pandemia de Covid-19. Más de uno percibe la actitud de estos personajes como "una traición a la 4T", ni más ni menos.._



 PAN Estado de México  @pan_edomex

Síntesis Informativa
www.panedomex.org

Company Name www.panedomex.org

